

Inició el pago del Seguro Social



Andro Mimica Guerrero

seremi de Gobierno

Enero trae muy buenas noticias para las y los jubilados de Chile, quienes llevaban décadas esperando. Gracias a la Reforma de Pensiones que sacó adelante el gobierno del presidente Boric, nuevamente suben las pensiones y más de 1.300.000 personas recibirán un aumento automático.

En nuestra región son más de 20.250 pensionados que se ven beneficiados por los acuerdos liderados bajo nuestra administración, donde 13.900 personas se verán favorecidas gracias al Seguro Social.

Con la reforma no solo avanzamos en justicia social y transformamos el sistema, también cumplimos con el compromiso de subir las pensiones ahora, no en 30 años más. La puesta en marcha del Seguro Social marca un antes y un después porque la jubilación ya no dependerá solo de los ahorros individuales y de la PGU.

Desde ahora, los empleadores también aportan al sistema, aumentando las pensiones de quienes con esfuerzo cotizaron por muchos años y aún así tienen bajas jubilaciones. También, más de 730.000 mujeres recibirán la Compensación por Expectativa de Vida, corrigiendo la injusticia de recibir pensiones más bajas solo por vivir más años.

Más de 1 millón de personas recibirán el Beneficio por Años Cotizados, y 410.000 mujeres recibirán ambos beneficios simultáneamente. La Reforma de Pensiones es una realidad y continuará su implementación como política de Estado.

Cuando la PGU suba en septiembre de 2026 para las personas de 75 años o más, será por esta reforma. Cuando la PGU aumente en 2027 para las y los jubilados de 65 años o más, también será por esta reforma.

Cuando se introduzca mayor competencia al sistema y eso se traduzca en una rebaja de las comisiones abusivas, será obra de esta reforma. Son más de 1000 avances (1000avances.cl) y esta reforma es clave entre ellos, porque con su puesta en marcha estamos construyendo un país mejor y feliz con solidaridad entre generaciones, haciendo justicia con las mujeres, mejorando la jubilación para tener una vejez digna.

Además, durante esta última semana, el Senado despachó el proyecto de ley que crea el Sistema Nacional de Apoyos y Cuidados, Chile Cuida, finalizando así su trámite legislativo.

Se trata de una reforma estructural de carácter histórico, que incorpora los cuidados como el cuarto pilar de la protección social y consolida un cambio profundo en la forma en que el Estado asume su responsabilidad frente a la vida cotidiana de las personas que requieren cuidados y quienes realizan labores de cuidados.

Actualmente se cifra en 1.567 personas cuidadoras en Magallanes, sumado a los primeros Centros de Cuidados construidos en Torres del Paine y San Gregorio; y la puesta en marcha de la primera residencia para personas adultas con discapacidad en Natales.

La nueva ley reconoce el derecho al cuidado en tres dimensiones: el derecho a cuidar, a ser cuidado y al autocuidado. Asimismo, establece el deber del Estado de garantizar progresivamente una oferta suficiente de apoyos y cuidados, avanzando hacia un sistema universal que acompañe a las personas a lo largo del ciclo de vida, especialmente a quienes enfrentan situaciones de dependencia.

Así avanza Chile.